



**Roma Gloriosa, oder Das Glorwürdige Rom In seinen
Zweyhundert Drey vnd Viertzig Bäpsten. Daß ist/
Römische Bäpst/ angefangen von S. Peter Biß auff den
heutiges Tags glorwürdig regierenden vnseren ...**

Ott, Christoph

Ynsprugg, 1676

Vorred vber disen Welt-Gang.

[urn:nbn:de:hbz:466:1-72277](#)



Sorred vber disen Welt-Gang.

N. 53.

GEWE wie den allerersten Welt-Gang / Seculum Apostolorum [oder der Apostlen Welt-Gang] den andern aber (der Apostolischen Jünger) nennen können / wie da waren der H. Anacletus Bapst in Rom / der H. Ignatius Bischoff zu Antiochia in Syria / der H. Polycarpus Bischoff zu Smyrna in dem kleinern Asia / der H. Hermagoras Bischoff zu Aquilea in Italien / der H. Dionysius Areopagita Bischoff in Frankreich ic. Also können wir disen gegenwärtigen dritten nennen / Seculum Martyrum [oder der H. H. Martyrer Welt-Gang] deren ein vnglaubliche Zahl sich befunden hat / unter den ärgisten Tyrannen vnd Verfolgern der Christen die in diesem Weltgang gelebt / vnd getobet haben / als da waren Maximinus / Decius / Aurelius / Diocletianus / vnd Maximianus / so lauter Barberen waren / auf dem Thracierlandt / Pannonierlandt / so heut Ungarn ist / vnd dem Dalmatierlandt gebürtig / schlechtes Herkommens / lauter / wie die Lateiner reden / Erden-Sohn / so ein augenscheinliche Straff Gottes war / mit deren er das Handnische Römische Reich bezahlen wolte / weil es mit den Christen so übel bisshero vmb ware gangen. Dann als diese Tyrannen vil mehr / dann Kayser / ihren selbst eignen Handen / als Christen plagern / nichts geschenkt haben / also / daß sie die Handen selbst von ihnen leyden müßten auf gerechtem Urtheil Gottes / was sie andern zuvor zusiegeten.

Gewißlich die berümtste Martyrer bleiben wir diesem dritten Welt-Gang schuldig / als da waren der H. Lorenz / der H. Sebastian / der H. Jörg / vnd die ganze Thebäische Legion oder Regiment / so von sechstausent / sechshundert vnd sechs vnd sechzig Christen Helden sambt ihrem

Dieser Welt
Gang kan
billich ge-
nauat ver-
den / der
WeltGang
der Mar-
tyrer.

ihrem Obristen Mauritio bestunde / vnd in dem Jahr Christi 297. unter Maximiano dem Kreyser die Marter übersunnde. Auf dem Weiblichen geschlecht aber die H. Triphonie die Römische Kreyserin / Decij des Tyrannen Gemahlin / die H. Serena / auch Kreyserin / vnd Kreyzers Diocletiani Gemahlin / wie auch Caecilia die hoch adeliche Römerin / Barbara von Nicomedia / Margaretha von Antiochia / Appollonia von Alexandria / Agatha von Catana in Sicilia / &c. Den Reyhen aber haben geführt die 15. Römische Bäpft dises Weltgangs / die jhnen alle / nur einen / nach etlicher Meinung / aufgenommen / zu der Marter mit ihrem heroischen Exempel vor seynd gangen / also allen Schein / ja Schatten einiges Antichristischen Wesens / daß sich in der Römischen Kirchen schon damal angezettlet sollte haben / weit von sich verschoben. So sehet mir dann mit frewden an diese dopplet gecrone 15. Häupter der Römischen Bäpften; deren die eine ist ihr dreyfache Bäpftliche Cron / die andere aber weit kostlichere mit ihren Blutstropfen / als den kostlichsten Rubinen versegte Cron der Marter; mit deren der Erste / welcher in disem Weltgang dermit geziert worden / der Ordnung nach der 15. ist.

Von allen
Ständen
vnd Ge-
schlechten.

Die maiste
werden re-
zählst.



G Solgen